



15ème législature

Question N° : 7169	De Mme Barbara Pompili (La République en Marche - Somme)	Question écrite
Ministère interrogé > Armées (Mme la SE auprès de la ministre)		Ministère attributaire > Armées (Mme la SE auprès de la ministre)
Rubrique > anciens combattants et victimes de guerre	Tête d'analyse > Monument à la mémoire des OPEX	Analyse > Monument à la mémoire des OPEX.
Question publiée au JO le : 10/04/2018 Réponse publiée au JO le : 19/06/2018 page : 5324		

Texte de la question

Mme Barbara Pompili appelle l'attention de Mme la secrétaire d'État, auprès de la ministre des armées, sur l'érection d'un monument commémoratif en l'honneur des combattants des opérations extérieures (OPEX). Des centaines de soldats des trois armées ont perdu la vie au cours des dernières décennies pour défendre les libertés et combattre le terrorisme dans des opérations extérieures au Mali, en Irak, en Côte d'Ivoire, en Afghanistan, en ex-Yougoslavie, au Tchad ou encore au Liban. Les familles et les anciens combattants forment la demande légitime d'un lieu de mémoire, rappelant à la France le sacrifice de ces combattants. Le projet d'un monument permettant de rendre hommage aux soldats impliqués dans les opérations extérieures est annoncé depuis plusieurs années. Recommandé par le rapport Thorette en 2011, il doit être installé au sein du parc André Citroën, à proximité de son ministère. Elle l'interroge donc sur la concrétisation de ce projet et sur son calendrier.

Texte de la réponse

Le principe de la réalisation d'un monument en hommage aux soldats morts en opérations extérieures a été retenu dès 2011, dans le cadre du développement d'une politique ministérielle spécifique de reconnaissance envers les participants à ce type de missions. La Secrétaire d'État auprès de la ministre des armées a pour sa part rappelé à plusieurs reprises sa volonté de mettre en valeur l'action des combattants de la quatrième génération du feu et d'honorer la mémoire de ceux d'entre eux qui sont morts pour la France sur les différents théâtres extérieurs. Dans ce contexte, sensible à l'attente des familles et des associations, elle a indiqué qu'elle poursuivrait activement le dialogue en cours, en particulier avec la mairie de Paris, et mettrait tout en œuvre en vue de faire édifier le monument ci-dessus évoqué.